

211

VIVAN LAS CADENAS

José Agustín Goytisolo

Existen muchas formas de esclavitud, desde el hombre del neolítico hasta hoy, aunque las formas neoesclavistas, desde su abolición, en 1885, por el Tratado de Berlín, utilicen finezas y sutilezas en su vocabulario y se sirvan de trampas ideológicas que intentan borrar hechos incuestionables. Así, desde la fecha del Tratado de Berlín hasta hoy, se continuó y se continúa esclavizando a la gente. España, sin ir más lejos, dió una libertad vigilada ~~a sus esclavos de Cuba,~~ pues se les dejó sujetos a tutela mediante un régimen de patronato. Y en antiguas colonias o en países independientes se siguió esclavizando a la gente. Posteriormente Conferencias y Tratados así lo atestiguan: Bruselas, 1890; Sociedad de Naciones, Ginebra, 1926; Declaración de los Derechos Humanos, 1948. Y existen además informaciones sobre esclavitud, hoy día, que se practica en ciertos estados árabes del Mar Rojo, del Golfo Pérsico y del Océano Índico, y también en zonas de ~~algunos~~ países Centroafricanos. Pero si se entiende por esclavitud "sujeción excesiva o dependencia por la cual se ve sometida una persona a otra, a un trabajo o a una obligación", los esclavos son, o somos, muchos más. Y cuando pensamos en la casa, los electrodomésticos, la plaza de ~~parqueamiento~~, el coche último modelo, la segunda residencia, y nos tragamos la publicidad ~~que~~ sobre todo ésto y otras muchas cosas, como "dependientes" estamos revindicando nuestro "Vivan las cadenas".